

Fundación Buesa alerta sobre dar por zanjado el terrorismo con ETA aún armada

Política | 20/10/2015 - 19:43h

Vitoria, 20 oct (EFE).- La Fundación Fernando Buesa se muestra preocupada por "la actitud de la mayoría" de los vascos, que "dan el terrorismo por acabado sin que ETA se haya desarmado ni disuelto" y alerta de que la sociedad "parece querer mirar al futuro sin preocuparle la memoria de lo acontecido".

Ésta es una de las conclusiones del libro "La sociedad vasca ante el terrorismo. Pasado, presente y futuro", que recoge los contenidos del XII Seminario Fernando Buesa, celebrado en octubre de 2014 en Vitoria bajo esa misma denominación.

El libro ha sido presentado esta tarde por el integrante del Patronato de la Fundación Fernando Buesa, Jesús Loza; el catedrático de Historia Contemporánea en la Universidad del País Vasco, Luis Castells, y el vocal del Instituto de Historia Social Valentín de Foronda y coordinador de la publicación, Antonio Rivera.

El acto ha coincidido con el cuarto aniversario de la decisión de ETA de poner fin a su actividad y precisamente el libro advierte del riesgo de dar por zanjado el terrorismo con la banda aún sin disolverse y conservando las armas en su poder.

"Nos encontramos ante una sociedad que no es consciente o que prefiere no ver que aún queda mucho odio y mucho fanatismo en una importante minoría de vascos", señala la Fundación en la publicación. "Es muy difícil construir una convivencia plenamente democrática en esas circunstancias", añade.

La publicación subraya que el papel de la sociedad es "fundamental" para analizar cualquier fenómeno terrorista, desde su génesis, pasando por su desarrollo, hasta su final.

Esa circunstancia cobra especial importancia en Euskadi, donde "una minoría significativa de ciudadanos organizados la ha apoyado (la violencia)" y donde la sociedad "ha sido en general muy poco beligerante contra el terrorismo".

En este sentido la Fundación constata la "comprensión mayoritaria" que había hacia ETA durante el franquismo, que dio lugar en la Transición a la expresión "algo habrá hecho" para referirse a las víctimas de los atentados, "hasta la mezcla de miedo e indiferencia que la ha caracterizado en los últimos treinta años".

Por ello la fundación creada en recuerdo del político socialista asesinado por ETA en el año 2000 aboga por reflexionar sobre esta cuestión "con visiones diferentes pero complementarias" para contribuir a "la construcción de una sociedad vasca en paz y en libertad, integrada, tolerante y respetuosa con su pluralismo social y político".

Por este motivo ha recopilado en un libro el contenido del seminario "La sociedad vasca ante el terrorismo. Pasado, presente y futuro".

El acto de esta tarde ha servido además para presentar la decimotercera edición del seminario de la Fundación Buesa, que se celebrará los días 29 y 30 de octubre en Vitoria bajo el título "La paz era esto. Sociedades después del trauma colectivo".

En estas jornadas se analizarán casos como el de Irlanda del Norte, Yugoslavia y Chile, y participarán expertos como el excomisario de Derechos Humanos del Consejo de Europa Álvaro Gil Robles, el profesor emérito de la universidad de Belfast Adrian Guelke y el director ejecutivo del Museo de la Memoria y los Derechos Humanos de Chile, Ricardo Brodsky.